

# Eloge funèbre prononcé par M. Jacques Chirac, Président de la République, lors de la cérémonie d'hommage national aux soldats morts à Bouaké en Côte d'Ivoire, à Paris le 10 novembre 2004.

Adjudant-chef Thierry BARATHIEU,  
Adjudant-chef Philippe CAPDEVILLE,  
Sergent-chef Francis DELON,  
Sergent Laurent de RAMBURE,  
Caporal-chef Patélisté FALEVALU,  
Brigadier-chef Franck DUVAL,  
Caporal Benoît MARZAIS,  
Caporal Emmanuel TILLOY,  
Marsouin de 1ère classe David DECUYPERE,

Vous êtes tombés le 6 novembre à Bouaké, dans l'exercice de votre mission, une mission difficile et exigeante que vous remplissiez avec ardeur, avec générosité, avec abnégation.

Vous étiez venus en Côte d'Ivoire pour protéger les populations déchirées de ce pays ami et les aider à retrouver le chemin de la paix et de l'unité.

Déployés sur le terrain depuis un mois, vous vous donniez sans compter et vous avez été lâchement frappés, victimes d'une agression que rien ne pouvait justifier.

C'est le destin et l'honneur du soldat que d'accomplir son devoir souvent loin des siens, toujours au risque de sa vie, avec courage, dignité et maîtrise de soi. Tel est le vrai visage, l'exigence et la noblesse du métier des armes. Et telle est la grandeur de la mission des 13 000 soldats français engagés aujourd'hui sur les cinq continents.

Neuf soldats sont tombés au champ d'honneur. Ils sont tombés loin de leur patrie, loin des leurs, alors qu'ils s'interposaient pour défendre le droit et assurer la sécurité d'un pays ami. Ce qu'ils ont fait mérite notre admiration et notre reconnaissance. Nous leur devons respect et gratitude. Au nom des Françaises et des Français, je veux leur rendre l'hommage solennel de la Nation. Je m'incline avec émotion devant la douleur de leurs parents et de leurs proches. Je sais ce qu'ils ressentent et je leur dis simplement : dans ce jour d'immense chagrin, vous pouvez être fiers d'eux, comme nous le sommes tous.

J'associe à cet hommage nos 35 blessés. Je pense à leur famille et à leurs proches. Je leur souhaite un très rapide et complet rétablissement.

A toutes celles et à tous ceux qui poursuivent en Côte d'Ivoire leur mission de paix et qui assurent aujourd'hui la sécurité de nos concitoyens, je veux dire ma totale confiance. Je sais qu'ils sauront être dignes de leurs camarades.

Adjudant-chef BARATHIEU, Adjudant-chef CAPDEVILLE, Sergent-chef DELON, Sergent de RAMBURE, Caporal-chef FALEVALU, Brigadier-chef DUVAL, Caporal MARZAIS, Caporal TILLOY, Marsouin de 1ère classe DECUYPERE,

Vous méritez la reconnaissance de la Nation tout entière. Ici, dans ce haut lieu nimbé de gloire militaire